



NEWSLETTER *der* KLOSTERSCHULE Rosleben

Ausgabe 19, Oktober/November 2018



LIEBE LESERINNEN UND LESER,

zu Beginn des aktuellen Schuljahres begrüßten wir insgesamt 46 neue Schülerinnen und Schüler in den 5. Klassen an der Klosterschule Rosleben. Die ersten Tage des Kennenlernens waren nicht nur für die 20 Mädchen und 26 Jungen sehr spannend, sondern auch für alle Beteiligten.

Seit dem Schuljahresbeginn haben die Kinder viel erlebt: Sie konnten ihre Schwimm- und Kletterkünste unter Beweis stellen, sie fuhren gemeinsam auf Klassenfahrt nach Steinach/Sonneberg und absolvierten verschiedene Team-Spiele und am „Tag der offenen Tür“ präsentierten sich einige Schülerinnen und Schüler bereits aktiv beim Klettern oder Floorball.

Der Wandertag zur nahe gelegenen Einbeißeiche und zum alten Kalischacht in Rosleben trug außerdem dazu bei, das Gemeinschaftsgefühl zu stärken und uns bewusst zu werden, wie wir miteinander umgehen möchten.

Nun lernen die Kinder schon zehn Wochen gemeinsam an der Klosterschule Rosleben und es bleibt spannend, wenn in wenigen Tagen die Arbeit mit den eigenen Tablets beginnt.

*Herzlichst,
Ihre Annett Spinner und Ihr Ronald Steller*
(Klassenleiter 5a und 5b)

Foto: Harald Schluttig

WICHTIGE EREIGNISSE

- | | | | |
|---------------|--|-------------------|-------------------------------|
| 03.12. | Beweglicher Ferientag | 20.12. | Zeugnisse Kl. 12 |
| 12.12. | Weihnachtsfestessen im Internat | 28.02. | Schnuppertag Kl. 4 |
| 16.12. | Weihnachtskonzert in der Klosterkirche | 04.-08.03. | Gymnasiale Anmeldewoche Kl. 4 |



NEUER SCHÜLERSPRECHER GEWÄHLT



Die Klosterschüler haben gewählt: In den nächsten zwei Jahren wird Maximilian Bückmann, 10. Klasse, das Amt des Schülersprechers übernehmen. Im Rahmen der nun monatlich stattfindenden Sitzungen werden bereits in der kommenden Woche die ersten

Themen zusammen mit der SMV in Angriff genommen. Unsere Sozialkundelehrer stehen dabei als Ansprechpartner zur Seite. Wichtig ist Maximilian, dass die Schülervertreter und die Schülerschaft eng zusammenarbeiten und kommunizieren. Viel Erfolg!

Foto/Text: Steffi Radecker

SCHÜLERZENTRUM IM EHEMALIGEN KUNSTHAUS ERÖFFNET



Mit dem Start in das aktuelle Schuljahr begrüßten wir an der Klosterschule Roßleben nunmehr fast 400 Schülerinnen und Schüler. Zu diesen gehört erfreulicherweise auch eine steigende Zahl von Mädchen und Jungen aus verschiedenen Landkreisen Thüringens und Sachsen-Anhalts, die bei uns in Roßleben ihr Abitur ablegen möchten.

Zum Schulalltag der jüngeren Fahrschüler (Kl. 5 bis 7) gehört das Nachmittagsangebot des Tagesinternates. Aufgrund der u.a. weiter steigenden Nachfrage von Schülern und Eltern haben wir uns zu Beginn des Schuljahres dazu entschieden, das Tagesinternat bis zur Klasse 12 zu erweitern. Unter dem offiziell verwendeten Name „Schülerzentrum“ steht den angemeldeten Jugendlichen ab der 8. Klasse im ehemaligen

Kunsthause (gegenüber Haupteingang Schulgebäude) ein HA-Raum sowie ein neu eingerichteter Aufenthaltsraum zur Verfügung. Im Schülerzentrum befinden sich außerdem unser Schulshop und unsere Schülerfirma.

Um das Schülerzentrum in den kommenden Monaten optimal fertigstellen zu können, erfolgt die weitere Einrichtung in enger Zusammenarbeit mit unserer Schülerfirma und dem Kunst-Kurs der 11. Klasse von unserem neuen Kunstlehrer Herrn Schluttig. Geplant ist z.B. ein Kiosk, welcher allen Klosterschülern zu bestimmten Zeiten offen steht. Weitere Informationen findet Ihr/finden Sie auch auf unserer Facebook-Seite! Ihr habt Fragen? Sprecht uns an!

Foto/Text: Steffi Radecker



EINTAUCHEN IN EINE ANDERE WELT: KLOSTER- SCHÜLER BESUCHEN ERNEUT PARTNERSCHULE IN INDIEN

Namaste! Die Hände vor der Brust gefaltet und den Oberkörper leicht gebeugt - so wurden wir tausendfach auf unserer zweiwöchigen Reise durch das goldene Dreieck Indiens auf das Herzlichste begrüßt. Wir, das waren zehn mutige Schülerinnen und Schüler der Kl. 10 bis 12 und ihre Begleiter Frau Kleiss, Herr Eder und Herr Manz. Am 22.9. landeten wir in Neu-Delhi und ab sofort sollten die bunten Hintergrundgeräusche und der mit italienischen Verhältnissen vergleichbare Straßenverkehr, in den sich noch Kühe, Kamele und auch Elefanten einreihen, uns die ganze Reise über begleiten.

Die erste Woche begingen wir gemeinsam mit unserem sehr herzlichen Reiseleiter Varun, der bereits die 1. Austauschgruppe der Klosterschule Roßleben 2016 sicher, informativ und unterhaltsam gelotst hatte. Ein vielfältiges Programm erwartete uns: Jaipur, Ranthambore, Agra, Sehenswürdigkeiten wie das Amber Fort, das Jaigarth Fort, viele Tempel, aber auch Shop-

ping auf lokalen Bazaren. Das Taj Mahal bei Sonnen-
aufgang war sicherlich ein besonderes Highlight.

In der 2. Woche wohnten die Klosterschüler in Gastfamilien in Neu-Delhi und wir erlebten eine Schulwoche mit unserer Partnerschule St. Marks: Gemeinsame Schulbesuche mit bis zu 50 Schülerinnen und Schülern in einer Klasse. Riksha-Fahrten, auf Elefanten reiten, Yoga-Unterricht, Tigersafari und vieles mehr. Das lebhafte Indien war immer in Action und so waren wir es auch. Die Gegensätze zwischen Arm und Reich sind in Indien jedoch fast immer sichtbar - bettelnde Kinder, Slums. Der Schüleraustausch hinterlässt seine Eindrücke in vielfältigster Weise und regt zum Nachdenken an.

Im September 2019 begrüßen wir unsere Freunde aus Neu-Delhi erneut in Roßleben. Wir suchen bereits jetzt Gastfamilien, die einen Gastschüler für ca. acht Tage aufnehmen möchten. Der Ansprechpartner ist Herr Manz.

Fotos: Teilnehmer/Text: Sebastian Manz





NEUER KONZERTFLÜGEL FÜR DIE KLOSTERSCHULE



Die Klosterschule und vor allem die Musiker der Musikakademie freuen sich sehr über eine großzügige Spende. Nach nunmehr fast 100 Jahren Dienst konnte der alte „August“ in Rente gehen. Vor einigen Tagen nahmen wir den neuen „August“, ein Konzertflügel der Klaviermanufaktur August Förster, in Empfang. Die musikalische Arbeit hat bereits begonnen und unsere Klosterkirche wird nun mit neuen und wundervollen Klängen gefüllt. Der neue Flügel wird eine Bereicherung für die Musik der Klosterschule sein. Wir bedanken uns in außerordentlichem Maße im

Namen aller musizierenden Klosterschüler bei der Firma MicroDissect, vertreten durch Frau Dorina Böhm und Herrn Malte Böhm, für diese tolle und großzügige Spende! Sein Konzertdebüt wird unser neuer „August“ bei den Weihnachtskonzerten am 16. Dezember 2018 um 15 und 18 Uhr haben. Wir Musiker wünschen allen einen inspirierenden Herbst und eine wohlklingende Vorweihnachtszeit!

PS: Tickets für unsere beiden Weihnachtskonzerte sind bei Frau Wilke, Tel.: 034672/98201, erhältlich.

Foto/Text: Jan Olschewski

KLOSTERSCHULE ALS KULTURSCHULE AUSGEZEICHNET



Bereits vor einigen Wochen erhielt die Klosterschule Roßleben in der Cruciskirche in Sondershausen einen ganz besonderen Preis: Wir sind nun Kulturschule! Unser Künstlerischer Leiter Jan Olschewski und unsere langjährige Akademistin Sophia Trautmann nahmen den Preis und ein kleines Preisgeld stellvertre-



tend für die Musikakademie entgegen. Ausgewählt wurde unsere Akademie vom Kyffhäuser Landratsamt und der Thüringer Staatskanzlei aufgrund ihres außerordentlichen Engagements und ihrer herausragenden Leistungen in der kulturellen Bildung.

Fotos: Moritz v. Beyme/Text: Jan Olschewski, Steffi Radecker